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 Industrie pharmaceutique: nécessité d'un modèle économique impliquant les brevets 

ALGER - L'instauration d'un nouveau modèle économique donnant une place plus importante 

aux brevets dans l'industrie pharmaceutique est "nécessaire" pour le développement du secteur 

au plan national, a indiqué mercredi à Alger le président du Conseil national économique, 

social et environnemental (CNESE), Reda Tir. "La question du brevet dans ses aspects 

d'acquisition et d'exploitation doit être traitée avec la plus grande attention, y compris les 

brevets qui sont tombés dans le domaine public", a affirmé M. Tir lors d'un séminaire 

organisé par le CNESE, intitulé : "L'industrie pharmaceutique et les brevets"....Lire la suite 

EL MOUDJAHID......................……………………………………………..………...………. 

 Industrie pharmaceutique : Un traitement pour la croissance 

L’industrie pharmaceutique est un secteur économique stratégique, dans la mesure où elle 

crée des emplois et participe à la croissance économique, grâce aux gros revenus qu’elle 

génère. Le développement de ce secteur constitue en Algérie un enjeu majeur aux plans 

politique, social et économique et son évolution dépend de la capacité des entreprises à 

s’insérer dans le processus d’innovation et à dépasser les obstacles qui peuvent entraver ce 

processus. Eu égard à l’importance de ce secteur, le Conseil national économique, social et 

environnemental (CNESE) a organisé, hier, à l’Ecole supérieure d’hôtellerie et de restauration 

(Alger), un séminaire sous le thème ‘‘Industrie pharmaceutique et Brevets’’....Lire la suite 

L’EXPRESSION... ………………………………………………………….…………………. 

 Séminaire sur l'Industrie pharmaceutique: Des experts au chevet du médicament 

En contribution avec le Groupe Saidal, le Conseil national économique social et 

environnemental (Cnese), a organisé, hier, mercredi à Alger, un séminaire sur «l'industrie 

pharmaceutique» dont la modération a été assurée par le professeur Mostefa Khiati. Des 

figures éminentes des mondes médical et pharmaceutique ont participé à cette rencontre qui a 

vu la présence de hauts cadres de l'Etat, experts, professeurs du domaine et chercheurs...ainsi 

que les représentants des fédérations et d'associations du secteur de l'industrie 

pharmaceutique, dont une présentation succincte a été faite par Chafia Boulfoul, du Cnese au 

début des travaux. ...Lire la suite 

HORIZONS........... ………………………………………………………….…………………. 

 Industrie pharmaceutique : L’ordonnance du Cnese 

Le président du Conseil national économique, social et environnemental (Cnese), le Dr Reda 

Tir, a appelé, ce mercredi, à promouvoir le capital-risque et le capital investissement, dans 

l’optique de développer la recherche et l’innovation dans l’industrie pharmaceutique. Lors 

d’un séminaire, le président du Cnese a fait observer que des start-up devront investir dans le 

domaine, insistant par contre sur l’impératif d’adapter tous l’écosystème, notamment les 

banques. Il a fait savoir que l’innovation nécessite des budgets spécifiques. «Le capital-risque 

et le capital investissement sont les deux moyens qui constituent un véritable bouclier pour 
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cette industrie pharmaceutique», a-t-il dit, en ajoutant qu’il va falloir impérativement 

mobiliser le capital privé pour ces investissements «utiles» vu que les aides publiques ne vont 

pas suffire. ...Lire la suite 

REPORTERS........... ……………………………………………………….…………………. 

 Recherche et développement / Industrie pharmaceutique : R&D, l’urgence signalée 

Si l’industrie pharmaceutique algérienne a connu durant ces dernières années un bel essor 

grâce à l’investissement soutenu d’opérateurs privés, le secteur affiche néanmoins un retard à 

combler en matière de recherche et développement (R&D). L’évolution du nombre de dépôt 

de brevets d’invention dans le domaine pharmaceutique, en Algérie, demeure plutôt quelque 

peu insignifiante. C‘est à croire que les sociétés de production n’accordent pas beaucoup 

d’importance au volet recherche et développement. Et pour preuve, selon Naila Boudissa, 

cadre responsable au sein de l’Institut national de la propriété intellectuelle (Inapi), seul un 

dépôt de brevet a été déposé, cette année, par le laboratoire pharmaceutique Biopharm et 

approuvé par l’Inapi au mois de juin 2021. ...Lire la suite 

LİBERTE.............……………………………...…………………………….…………………. 

 Industrie pharmaceutique: Le Cnese se penche sur la question des brevets 

Le Conseil national économique, social et environnemental (Cnese) a organisé, hier, à l’École 

supérieure d’hôtellerie et de restauration d'Alger (ESHRA), une rencontre sur l’industrie 

pharmaceutique et les brevets. “Un sujet très pertinent”, a souligné Abdelouahed Kerrar, 

président de l'Union nationale des opérateurs de la pharmacie (Unop). Surtout que, a-t-il 

relevé, “l’Algérie connaît, ces derniers années, un développement fulgurant” de son industrie 

pharmaceutique et l’installation d’un tissu industriel qui couvre 66% des besoins du pays. “Il 

est clair que cet instrument de souveraineté, qui est la brevetabilité, est un sujet sur lequel 

l’Algérie doit se pencher et utiliser efficacement l’Institut nationale de propriété industrielle 

(Inapi)”, insiste le président de l’Unop. ...Lire la suite 
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 Industrie pharmaceutique : Une vitamine de croissance économique 

L’industrie pharmaceutique est un secteur clé et un moteur de croissance de l’économie 

mondiale. Son développement en Algérie aura des répercussions fortement positives sur 

l’économie locale. Néanmoins, cela passe par l’accès  à des technologies sanitaires, telles que 

les médicaments, les vaccins ou produits diagnostiques, pour répondre  aux besoins de la 

population et alléger la facture de l'importation. ...Lire la suite 
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